

Sigonce ... 2025 ... Durant les vœux du maire ...

Vœux 2025

Le maire et le conseil municipal
vous présentent leurs meilleurs vœux
pour l'année 2025



Invitation 2024

Christian CHIAPPELLA, Maire de SIGONCE et le Conseil Municipal
vous présentent leurs meilleurs vœux pour l'année 2025.
Ils seraient honorés de votre présence lors de la traditionnelle cérémonie des vœux.

Le samedi 18 janvier 2025 à 18h30
Salle « Barlière du Lauzon »

...//...

Ce 18 janvier 2025 à 18h30, c'était encore une salle comble de Sigonçiers venus à l'invitation du maire Christian Chiapella et de son Conseil Municipal qui présentaient leurs vœux à la population toujours fidèle à cette cérémonie.

Comme à l'habitude plusieurs personnalités qui s'étaient déplacées pour la circonstance étaient accueillies par le maire à l'entrée de "la salle Barlière du Lauzon" toujours très fréquentée pour d'autres manifestations.

Dans un premier temps un diaporama de 2mn environ a été projeté sur un des murs de la salle : "La Vagabunda".
Nous présentant le village et environ.

Dans un très long discours le maire a chaleureusement remercié toutes les nombreuses personnes présentes, toutes les associations, tous les chefs d'entreprises et bénévoles qui participent et qui donnent vie au village de manière permanente.

Il a aussi remercié tous les personnels attachés à la commune qui sont tous les jours à leur poste : mairie, école, voirie ...
Il n'a pas oublié son équipe municipale qui a toujours été là aussi au cours de l'année écoulée.

À la fin du discours tous ont levé le verre de l'amitié et dégusté les bonnes gourmandises et friandises mises à disposition par la municipalité.

...//...

Émile Portigliatti ... 005 _ 16

Sigonce 04 : Mes souvenirs ... Nos souvenirs ... À découvrir ... Autres témoignages ...

1 / 8

Le premier magistrat devait dire en substance.



Le maire Christian Chiapella pendant son long discours.

- . Monsieur le vice-président du conseil régional, maire de Forcalquier, président de la Communauté de communes du Pays de Forcalquier - Montagne de Lure,
 - . Monsieur le vice-président du département,
 - . Mesdames et Messieurs les Maires,
 - . Mesdames et Messieurs les élus,
 - . Mesdames et Messieurs les vice-présidents de la Communauté de communes du Pays de Forcalquier - Montagne de Lure,
 - . Mesdames et Messieurs les élus de la Communauté de communes du Pays de Forcalquier - Montagne de Lure,
 - . Messieurs les représentants de la gendarmerie,
 - . Monsieur le représentant du centre de secours,
 - . Mesdames et Messieurs les agents de la commune,
 - . Mesdames et Messieurs les agents de la Communauté de communes,
 - . Mesdames et Messieurs,
 - . Sigonçoises et Sigonçois,
- Chers Amis,

Je souhaiterais commencer ces vœux en remerciant toutes les personnes qui animent et font vivre notre village tout au long de l'année.

Je commencerais par les associations :

- . Les Gaillardons qui nous ont proposé de belles animations très variées et cela tout au long de l'année, un grand merci Angélique ainsi qu'à toute son équipe,
- . Les Amis de Sigonce, Jean-Paul et son équipe,
- . DesirDeLire, Évelyne et son équipe,
- . La Société de Chasse, Jacques et son équipe,
- . Bandalena pour tous ses concerts, les co-présidents et toute l'équipe,
- . Les Marchés de Sigonce, Nicole et son équipe,
- . Le Repère des Possibles, Bertrand et son équipe, nous ont proposé cette fresque qui a été peinte dans cette salle qui représente les racines de Sigonce réalisée par l'artiste Atma qui a fait participer les enfants et les adultes du village.

Merci à tous les bénévoles :

- . Ceux qui ont participé à l'élaboration de la crèche au lavoir de la grande fontaine.
- . J'en profite pour remercier Nicole qui a fabriqué des rideaux pour masquer la fresque lorsqu'il y a des expositions à la salle et qui a aussi fabriqué cette banderole pour le dessous de la scène.
- . Merci à tous les bénévoles de la bibliothèque.

. Merci également à tous les bénévoles qui répondent toujours présents pour donner un coup de main pour toutes les animations, ils sont très nombreux, je ne les citerais pas mais ils se reconnaîtront.

- . à Notre porte-drapeau Thierry,
- . à Mireille du souvenir français et à Henri son époux toujours présent pour nos photos,
- . à Gérard Petey qui nous accompagne dans toutes nos cérémonies commémoratives,
- . à Nos institutrices Caroline, Julie et Gwendoline,
- . à Nos représentantes de la presse, Claudie pour "la Provence" et Évelyne pour "Haute-Provence Info".

Un grand merci aux agents de la commune :

- . Sandrine et Éric au secrétariat,
- . Mathieu et René au service technique,
- . Dominique, Fernande, Gisou et Christiane à l'école.
- . Un grand merci à mes adjoints et au conseil municipal qui œuvre pour notre village.
- . Un grand merci à monsieur Éric Dubois, directeur général des services de la Communauté de communes et à toutes ses équipes car nous avons de plus en plus besoin de renseignements administratifs, de conseils techniques, que ce soit au niveau de l'urbanisme ou autre pôle et notre Communauté de communes nous aide vraiment.
- . Je souhaite également remercier Jean-Pierre Bodossian qui après l'exposition des peintures de son père (Papken) a offert à la commune un tableau. Un grand merci Jean-Pierre.

Je vais vous parler maintenant de ce que nous avons réalisés en 2024.

En début d'année nous avons acheté un petit camion pour remplacer celui que nous avons qui avait plus de 30 ans et nous ne trouvions plus de pièces pour le réparer. Ce camion nous a coûté 36 000 euros et nous avons eu une subvention du département de 33% et une subvention du Fond de concours de la Communauté de communes de 33% également.

Nous avons acheté la maison Miletto qui est attenante à la bibliothèque pour 75 000 euros. Nous avons été subventionnés par la Région Sud à hauteur de 50%. Cet achat va nous permettre de travailler sur la rénovation de l'ensemble des trois maisons afin de faire des logements communaux.

Nous avons lancé la réfection des réseaux d'eau potable et d'assainissement sur une grosse partie du centre ancien, Rue Grande, Rue de l'Ancienne Poste, Rue du Château, Montée du Château, Place de la Garenne les travaux ont commencé au mois de mai pour finir début décembre. C'est un groupement d'entreprises qui a récupéré le marché. Entreprise VALERO de Volx, entreprise SETP d'Oraison, entreprise AECP de Saint-Paul-les-Durance et l'entreprise EFFAGE de Malijai.

Nous avons été subventionnés par l'Agence de l'eau à hauteur de 50%, 10% par le Département, 17% par le Fond de concours de la Communauté de communes. Ce qui représente en tout 77% de subventions, le maximum que l'on peut obtenir.

Nous avons acheté un morceau de terrain pour agrandir le chemin de l'Impasse du Canal.

Nous avons obtenu une subvention de la Région Sud de 4 000 euros sur 9 916 euros pour la plantation d'arbres sur la route de Forcalquier. C'est l'entreprise Bardouin qui s'occupe de faire les plantations.

Nous sommes en train de racheter une partie des constructions de l'ancienne mine, cela devrait se faire d'ici quelques semaines. La mine fait partie de notre patrimoine industriel et nous devons la préserver.

Nous avons obtenu la totalité des subventions pour le pluvial à côté du city stade et nous allons lancer le marché le plus vite possible. Les travaux sont estimés à 225 365 euros et nous avons obtenu 132 370 euros soit 58,74% de l'État et 48 000 euros soit 21,26% de la Région Sud, ce qui représente 80% de subventions.

Pour la rénovation de la Grande Fontaine, les travaux sont estimés à 32 990 euros, nous avons obtenu 13 196 euros de la Région Sud et 12 768 euros du Département ce qui représente également 80% de subventions. Les travaux seront réalisés au printemps.

Nous avons demandé une subvention, que nous avons obtenue, au Département de 12 655 euros sur les amendes de police pour reprendre le Chemin des Fours à Chaux et le Chemin du Monument aux Morts, nous réaliserons les travaux au mois de mars.

Nous avons demandé une subvention au Fond de concours de la Communauté de communes pour reprendre la calade autour de la fontaine, le montant des travaux est estimé à 19 285 euros et la subvention serait de 50%.

Nous avons continué de travailler sur la desimperméabilisation de la cour de l'école et les travaux ont été estimés à 173 938 euros, nous avons demandé 80% de subvention sur les Fonds verts, c'est une subvention de l'État. Les travaux devraient être réalisés pendant les vacances d'été.

Nous avons aussi travaillé sur l'aménagement de la Place. Desimperméabilisation, plantations, aménagement, mobilier, etc. ... Le montant des travaux est estimé à 255 400 euros. Nous avons travaillé sur le plan de financement et nous devrions avoir 80% de subvention, les travaux pourraient se faire à l'automne.

Nous sommes en train de travailler sur la rénovation énergétique du bâtiment de l'École et sur le plan de financement, mais les travaux seront pour 2026.

Nous avons travaillé sur un nouveau règlement du cimetière, merci à Joseline et Marc qui ont passé beaucoup de temps sur le dossier. Nous avons fait installer un columbarium.

Comme je vous en avais informé l'année dernière, nous sommes "Village d'avenir", ce qui nous a permis en tant que "commune lauréate", d'avoir un agent mis à disposition dont le salaire est payé par l'État à 80% et par la Communauté de communes à 20%.

Je souhaiterais remercier cet agent Marie Gerbaud car elle nous a permis d'avancer beaucoup plus vite dans nos projets.

Monsieur le vice-président de la Région Sud, nous avons obtenu quatre dossiers subventionnés par la région en 2024.
Un grand merci David.

Je remercie également le vice-président du département pour les subventions obtenues par le département.
Merci Michel.

Je souhaite remercier Monsieur le préfet et Madame la sous-préfète de Forcalquier pour les subventions obtenues de l'État ainsi que leurs services de la Direction Départementale des Territoires (DDT) pour tous les conseils qu'ils nous ont apportés.

Je voudrais maintenant vous parler d'une polémique que nous avons eue sur la compétence de l'eau. Je souhaiterais clarifier les choses. La loi Nôtre obligeait les communes en 2020 à perdre la compétence de l'eau. Nous nous sommes battus sous l'ancienne mandature avec l'association des Maires de France pour ne pas la perdre. Elle a été repoussée jusqu'en 2026. Comme nous sommes des élus responsables, nous avons commencé à travailler sur cette perte de compétences.

La Communauté de communes a fait réaliser par un bureau d'études l'impact de la mise en place de ce transfert sur toutes les communes de notre intercommunalité afin de pouvoir harmoniser cette perte de compétence sur notre territoire.

Suite aux travaux du bureau d'études, la Communauté de communes a demandé aux communes d'avancer la date de prise de cette compétence au 1er janvier 2025, au lieu du 1er janvier 2026, afin qu'elle ne se fasse pas pendant les élections municipales et surtout afin de nous laisser du temps pour ajuster ce qui ne fonctionnerait pas.

Le conseil municipal de Sigonce a donc décidé d'avancer la compétence au 1^{er} janvier 2025 et souhaite que la Communauté de communes travaille sur une régie intercommunale.

Je crois que la majorité des communes ont délibéré dans ce sens là.

Suite à l'analyse du bureau d'études, il nous a semblé impossible de démarrer directement avec une régie intercommunale. La Délégation de Service Public (DSP) de la commune de Forcalquier arrivait à terme le 1^{er} janvier 2024 et nous avons demandé au maire de Forcalquier de faire une (DSP) de courte durée de six années. Ce qui n'était pas à l'avantage de la ville de Forcalquier car au plus la (DSP) est de longue durée au plus cela est avantageux pour la commune. Mais le but était que toutes les communes puissent s'aligner en 2030, ce que le maire de Forcalquier a accepté.

À partir de là, nous avons décidé de partir sur une (DSP) de cinq ans afin de pouvoir travailler sur une gestion intercommunale que nous mettrions en place en 2030.

C'est-ce qu'a fait "la Durancie Luberon Verdon Agglomération" (DLVA) sur son territoire après 12 années de (DSP), ils sont revenus à une gestion de régie intercommunale il y a de cela trois ans.

Mais aujourd'hui tout est remis en cause car l'ancien premier ministre monsieur Michel Barnier avait annoncé l'annulation du transfert de cette compétence.

À ce jour, le décret n'a pas été voté et nous l'attendons avec impatience. S'il est voté nous garderons notre compétence avec plaisir, sinon nous serons malheureusement obligés de nous conformer à la loi.

Car malgré toute la polémique que cela a engendré, que certains soient pour et d'autres contre, la loi prime.

Depuis que j'ai été élu maire en 2014, je suis aux côtés de ceux qui se battent pour que nous gardions nos communes et je suis bien conscient que si nous perdons nos compétences, quelles qu'elles soient, nos communes disparaîtront.

Je pense que maintenant les Sigonçoises et les Sigonçois savent à quoi sert notre Communauté de communes grâce à toutes les réalisations qui ont été faites.

Pour n'en citer que quelques unes :

- . Le centre de premiers soins Paul Nalin qui apporte vraiment une solution de santé sur notre territoire.
- . Tous nos lampadaires ont été équipés d'ampoules led qui nous font économiser 80% de notre facture.
- . Les colonnes de tri et l'installation de composteurs.
- . La maison France Service qui tient des permanences dans nos villages.
- . L'OPAH (opération programmée d'amélioration de l'habitat) qui va permettre une amélioration de l'habitat sur tout le territoire.

Je remercie toutes les entreprises qui travaillent tout au long de l'année pour notre commune :

- . entreprise Ayasse de Sigonce,
- . entreprise Labat de Sigonce,
- . entreprise Valero de Volx,
- . entreprise Sopei des Mées,
- . entreprise Bardouin de la Brillanne,
- . entreprise Puset de Fontienne,
- . entreprise Dardanelli de Saint-Étienne-les-orgues,
- . entreprise Barzic de Sigonce,
- . entreprise Pc Mac de Forcalquier.

Je souhaiterais que nous ayons une pensée pour ceux qui nous ont quittés :

- . zéphyr Jollivet
- . Louise Chiapella
- . Michelle Lazarus
- . Alexis Pellegrin
- . Sydney Smith
- . Je souhaiterais également que nous ayons une pensée pour Monsieur Paul Roman ancien maire de Niozelles que beaucoup d'entre nous ont bien connu.

Plus réjouissant nous avons eu cinq naissances :

- . Léandre Sempe
- . Leyah Mentasser
- . Ava Nedjar
- . Sandro Bosson
- . Émile Van Stipdonk Carlino

Nous avons célébré quatre mariages :

- . Roxane Derkevorkian et Jean-Pierre Lamotte
- . Isabelle Morgane et Michel Chaupin
- . Nina Stuckmeyer et Alain Bonnet
- . Tiphaine Keller et Bastien Serrano Thyphaine

Je souhaiterais que nous ayons également une pensée pour les habitants du département de Mayotte, pour nos voisins espagnols de la région de Valence, et pour les régions de France qui ont été lourdement touchées par les intempéries.

Une pensée pour le peuple Ukrainien, le peuple Israélien, le peuple Palestinien et pour tous les peuples du monde qui vivent malheureusement la guerre, la famine et bien d'autres malheurs.

Dans ces temps incertains apprécions tous les petits moments de bonheur qui font notre quotidien.



Le maire pendant son discours, entouré par son conseil municipal.

Le Conseil Municipal se joint à moi afin de vous souhaiter une belle et pétillante année 2025, qu'elle vous apporte ainsi qu'à vos familles et à vos proches, la santé, la joie et le bonheur. Nous vous souhaitons une année pleine de rencontres et de réussites que 2025 voit la réalisation de vos projets et de vos rêves.

Continuons ensemble à faire de Sigonce, un village solidaire et accueillant où chacun de nous trouve sa place et se sente heureux d'y vivre.

Continuons ensemble à faire de Sigonce, un village tourné vers l'avenir avec de belles ambitions et de belles réalisations.

Continuons ensemble à faire de Sigonce, un village festif aux animations variées pour petits et grands et surtout continuons ensemble de garder un village uni, tolérant fait de partage et de convivialité dans une belle ambiance.

Vive l'Europe, vive la France, vive notre Communauté de communes, vive la Liberté et vive Sigonce.

Je vous invite à prendre le verre de l'amitié.

M. Christian Chiapella, Maire de Sigonce

Émile Portigliatti ... 005 _ 16

Sigonce 04 : Mes souvenirs ... Nos souvenirs ... À découvrir ... Autres témoignages ...

6 / 8

...//...

Quelques photos.



Une partie de l'assistance.



Une partie de la nombreuse assistance.



Une autre partie de l'assistance.

Émile Portigliatti ... 005 _ 16

Sigonce 04 : Mes souvenirs ... Nos souvenirs ... À découvrir ... Autres témoignages ...



Après le discours, le maire Christian Chiapella entouré des conseillers municipaux et des personnalités venues de l'extérieur.



Après la cérémonie les discussions vont bon train.

...//...

Merci à toutes les personnes ayant permis la publication de cette page.

Émile Portigliatti
Sigonce ... 2024 ... Durant les vœux du maire ...

Émile Portigliatti ... 005 _ 16

Sigonce 04 : Mes souvenirs ... Nos souvenirs ... À découvrir ... Autres témoignages ...